

El Vaticano y Francia

Monsieur Le Nordz en Roma
El corresponsal en Roma de Le Temps dice que, según sus informes, Su Santidad y el Santo Oficio se encuentran inclinados a tratar con el menor rigor posible al obispo de Dijon, monseñor Le Nordz, quien acaba de dar pruebas innegables de sumisión.

Monsieur Le Nordz renunciará a su jurisdicción episcopal de Dijon, y no regresará a la citada diócesis.

En cambio el Vaticano le reservará sus privilegios de obispo titular, proveyendo a las necesidades materiales de dicho prelado.

El obispo de Dijon se encuentra alojado en la residencia general de los franceses, en Roma. Hállase estrechamente vigilado, para impedir que se comunique con otras personas que las autorizadas por el Santo Oficio.

El mensaje de los católicos franceses
Los católicos franceses han enviado a Su Santidad, en el primer aniversario de su exaltación al Trono Pontificio, el siguiente mensaje:

«Santísimo Padre: Al celebrarse el primer aniversario de nuestra exaltación al Trono Pontificio, y como protesta por la ruptura con la Santa Sede, impuesta a la Nación francesa por su Gobierno, los que suscriben ofrecen a Vuestra Santidad sus homenajes de piedad filial y de fidelidad inquebrantable a la persona del Papa, a sus direcciones y a sus enseñanzas.»

Supuesta Nota de monseñor Merry del Val

Según el corresponsal del Daily Telegraph en Roma, el secretario de Estado del Papa, monseñor Merry del Val, ha dirigido a los obispos franceses una Nota, en la cual les pide información sobre los medios más adecuados para conseguir el triunfo de la Iglesia católica en Francia.

El parte oficial del jefe de la escuadra de Vladivostok

El Times publica el telegrama que dirigió al Zar el vicealmirante Skrydloff, dándole cuenta de los apresamientos verificados últimamente por la escuadra de su mando, y que tan revueltos traen a los periódicos ingleses y americanos y a la opinión pública de esos países.

«El contralmirante Jessen, a quien mandé de expedición a la costa oriental del Japon con los cruceros Rossia, Gromoboy y Kurik, me dice que su escuadra pasó por el estrecho de Sangán el 20 de Julio.

Encontróse en alta mar con un pequeño barco japonés, el Okassima Maru, que echó a pique después de hacerlo desalojar por su tripulación, que ganó en botes a la costa.

Encontróse al mismo tiempo al vapor inglés Camara, que detuvo. Dirigiase a proveerse de carbón a Muroñan. Aunque tenía razones para creer que ese barco se dedica al tráfico de contrabando, el hecho de navegar en lastre y de no haber sido cogido in fraganti nos obligó a dejarlo en libertad.

Poco después encontróse la escuadrilla con el vapor costero Kildounion Maru. Llevaba 50 pasajeros, mujeres en su mayor parte, por lo cual lo dejamos en libertad.

Nos dirigimos hacia el Sur y nos encontramos con dos goletas japonesas, cargadas de sal y pescado, las cuales echamos a pique luego de abandonadas por sus tripulantes.

El 22 de Julio detuvimos al vapor alemán Arabia, a 100 millas de Yokohama. Llevaba gran cantidad de contrabando, consistente en material de ferrocarriles y en harina, consignados a puertos japoneses. Mandamos el Arabia a Vladivostok.

En la mañana del 23 de Julio encontramos un barco grande, que no se detuvo hasta que se le disparó el cuarto cañazo. Resultó ser vapor mercante inglés Knight Commander, destinado desde Nueva York a Yokohama y Kobe, vía Europa.

De las copias de documentos no oficiales é incompletos que llevaba y de la declaración de su capitán, se infiere que el vapor conducía al Japon un cargamento de 3.500 a 4.000 toneladas, en su mayor parte consistente en material de ferrocarriles. Demostrado indudablemente que el Knight Commander llevaba carga de contrabando para una Nación beligerante y careciendo de medió, sin grave riesgo de la escuadrilla, para conducir al puerto ruso más próximo, por no llevar dicho barco suficientemente previstas las carboneras, lo echamos a pique después de recoger su tripulación y sus documentos.

Hacia las doce del mismo día 23, después del hecho anteriormente referido, echamos a pique dos goletas japonesas, cargadas de sal, que nos encontramos. Detuvimos al mismo tiempo al va-

por Schiman, que se dirigía desde Australia a Yokohama con carga neutral. Después de detenido y registrado fué dejado en libertad.

En la mañana del 24 de Julio divisamos y detuvimos al vapor alemán Thea, que iba desde América a Yokohama con abundante cargamento de pescado. Considerado como presa legal, lo hicimos abandonar por su tripulación y lo echamos a pique por la imposibilidad de conducirlo a puerto ruso.

Al medio del día 30 de Julio se dirigió la escuadrilla hacia el estrecho de Tsugaru. Como a las tres de la tarde, y hallándonos cercanos a la costa Norte, divisamos un crucero japonés de tercera clase, al parecer el Takao, con tres torpederos, y tras de él un barco del tipo del Congo, con cuatro torpederos. Llevaban el mismo rumbo que nuestra escuadrilla. Hacia la costa de la izquierda del estrecho se dejó ver al mismo tiempo otro barco de guerra enemigo, del tipo Sayen.

Todos esos barcos quedaron a gran distancia a nuestra popa, y a las cinco de la tarde se volvieron.

En la escuadrilla no hubo averías ni pérdidas de hombres, como tampoco hubo ninguna de las últimas en las tripulaciones de los barcos destruidos o apresados.

MANIFESTACIONES DEL SEÑOR LEON Y CASTILLO

Antes de su entrevista con el Sr. Maura, he tenido el gusto de hablar con el Sr. León y Castillo.

Me dijo que vino con objeto de conferenciar con los señores Maura y Rodríguez San Pedro respecto a los asuntos pendientes en la embajada española en París, y principalmente de las negociaciones relativas a Marruecos y los ferrocarriles transpirenaicos.

Añadió que ha estado en París mientras ha permanecido en la capital de Francia el ministro de Negocios Extranjeros, Mr. Delcassé, y que ahora nada tenía que hacer allí.

«No ha visto todavía al Sr. Maura—dijo,— y no he tenido ocasión aún de hablar extensamente con el señor ministro de Estado.»

Expuso que el asunto de la negociación sobre Marruecos es complejo.

«Por eso se negocia—añadió,— y yo concedo a la cuestión atención preferente.»

Para un asunto de esa importancia no puede decirse que la negociación «es larga, pues llevamos en ella poco más de tres meses.»

Respecto a los ferrocarriles transpirenaicos no encuentra justificadas ciertas alarmas que se han producido.

«No me las explico, porque no hay motivo para ellas.»

Las negociaciones van por buen camino y espero una solución que satisfaga igualmente las aspiraciones de catalanes y aragoneses, pues no se postergan intereses de ninguna de las dos regiones.»

El Sr. León y Castillo estará en Anglet el resto del mes de Agosto, y regresará a París en el momento que su presencia sea necesaria.

Congreso Odontológico

La Comisión organizadora del Congreso Odontológico internacional que ha de celebrarse en Palma el año próximo, compuesta de don Florestan Aguilera Presidente, don Ramón Pons como secretario y don Domingo Casanovas como Tesorero, he acordado el programa porque debe regirse la indicada asamblea científica, que es el siguiente:

Empezará el Congreso el viernes día 24 de Julio del año próximo, a las once de la mañana con una solemne sesión de apertura en el Ayuntamiento, y por la tarde del mismo día se celebrará la primera sesión científica en el local de la Lonja.

El día 29, sábado, sesiones por la mañana y tarde, y a las ocho de la noche, banquete del Congreso en el «Grand Hotel» después del cual embarcarán los congresistas en un vapor fletado al efecto para realizar el domingo una excursión marítima y visitar las cuevas de Artá y de Trach.

El lunes día 31, por la mañana y tarde, sesiones, quedando la noche libre para cualquier festejo que pueda organizarse.

El martes, primero de Agosto, sesión científica por la mañana, y por la tarde sesión de clausura votándose los acuerdos y conclusiones del Congreso y eligiendo la ciudad en donde debe reunirse dos años después.

Los señores Aguilera y Pons salieron para Barcelona encantados de las bellezas de esta isla y entusiasmados por la cariñosa acogida que encontraron en todas partes y por los medios y facilidades que se les ofrecieron, siendo especial su gratitud para la clase médica y farmacéutica.

Sesión municipal

La de anoche

Anoche a las siete y cuarto se constituyó en sesión ordinaria (1.ª convocatoria) el Ayuntamiento de esta ciudad, bajo la presidencia del Alcalde don Antonio Planas Franch.

Concejales que asistieron

Asistieron a la sesión los concejales siguientes:

Repúblicanos: Villalonga y Perez, Rebase, García Orell, Rosselló, Pon y Moreno, Alemany, Ramis y Granches, Martí, Obrador, Pon y Magraner, Villalonga y Fabregues, Serra, Juan y Miralles, Castañer y Quijada.

Liberales: Font y Monteros, Piña, Calsell, Mateu, Bibiloni y Martorell.

Mauristas: Mas, Bestard, Bonnin, Masanet y Canet.

Acta y cuentas

Fue leída y aprobada el acta anterior con una modificación del señor Font y Monteros sobre el señalamiento del Plá de San Jordi.

Igualmente fueron aprobadas varias cuentas por servicios municipales, acordándose seguidamente remitir al señor Gobernador el extracto de los acuerdos tomados en sesión durante el pasado mes de Julio.

Distribución de fondos

Se aprobó la distribución de fondos para el presente mes.

Licencia a un concejal

Se concedió un mes de licencia al Concejal D. Jerónimo Castañer y Lluís.

El Presupuesto de 1905

Se dió lectura al proyecto de presupuesto para 1905 que la Comisión de Hacienda presenta a la aprobación del Ayuntamiento.

El dictamen de la Comisión de Hacienda va acompañado de un voto particular, formulado por el Presidente de la misma señor Martí. Este señor lo defiende demostrando la conveniencia de que se verifiquen ciertas economías para que el presupuesto no se liquide con déficit.

El señor Serra propone que el proyecto de presupuesto y las modificaciones que presenta el señor Martí, queden ocho días sobre la mesa para que puedan estudiarlo los señores concejales.

El señor Font y Monteros pide que se haga una nota de dichas modificaciones y se remita a los concejales.

El señor Serra propone que si es necesario, se constituya el Ayuntamiento en sesión permanente.

Varios señores concejales preguntan a ver en concreto que se acuerda.

El señor Secretario: Que se impriman las modificaciones.

El señor Ramis y Granches: Por lo visto el señor secretario se permite la libertad de tomar acuerdos el solo (Risss).

Termina la discusión aprobándose lo propuesto por el señor Font y Monteros. El señor Martí advierte que el acuerdo no debe alargar el plazo legal para la presentación del Presupuesto.

El paseo de Sagrera

Se da lectura al expediente sobre el proyecto del paseo de Sagrera.

El señor Font y Monteros se extraña de que dicho expediente no venga acompañado del dictamen respectivo.

El señor Ramis y Granches: ¿Desearia saber quien ha traído el expediente al Ayuntamiento?

El Secretario: el señor Alcalde.

El señor Alcalde: Yo no lo he traído.

El presupuesto de Ensanche

Se acordó que sobre la mesa el presupuesto de Ensanche.

Se r. un nombramiento

Léese el dictamen de la Comisión de Obras proponiendo el nombramiento de una persona idónea que vigile las obras que se verifican por contrata.

El señor Ramis y Granches pregunta al Alcalde si ha recibido una denuncia sobre cierto empleado de la mencionada comisión referente al transporte de arena.

Pide que antes de proceder al nombramiento de dicho empleado sean reorganizadas todas los servicios que dependen del Negociado de Obras.

El señor Rebase apoya el dictamen. Los señores Quijada y Ramis y Granches, extiéndense en varias consideraciones.

El señor Font y Monteros dice que en el Negociado de Obras sobran empleados, lo que faltan son ganas de trabajar.

El señor Rebase manifiesta que considera deficiente el actual número de empleados.

El señor Ramis y Granches propone que la Comisión retire la proposición citada.

El señor Rebase accede a ello.

Una prórroga

Se concedió un mes de prórroga a D. Ono-

fre Garsu, contratista del suministro de 1010 metros cúbicos de piedra machacada.

Alcantarillado

Se aprobó un dictamen proponiendo se construya por medio de pujas a la llana y bajo el tipo del presupuesto, el alcantarillado de la calle de Santa Clara.

Instancia desestima

Previo dictamen de la Comisión de Obras, se acordó desestimar la instancia de D. Martín Gari, relativa al expediente de expropiación de una parcela de la calle de Santa Fé.

Derribo aprobado

Se acordó el derribo por ruinoso, de la casa n.º 11 de la calle de la Cruz (esquina a la de Semarítana.)

Permisos

Se concedió permiso:

A D. Ramón Juan Roca y a D. Guillermo Pajol Fleixas, para que puedan empalmar en las acequias de aguas potables que pasan por las calles de San Magín y Pon del Arrabal de Sta. Catalina.

A D. Juan Benassar para que pueda construir una casa en un solar de su propiedad sito en la Vileta.

Construcción de sepulturas

Dióse lectura a la proposición suscrita por los señores Pon y Moreno, Ramis y Granches y Piña, para que se construyan por administración a la mayor brevedad posible, seis sepulturas en la vía Harmonia del Cementerio católico.

El señor Ramis y Granches defiende la proposición demostrando la conveniencia de que se construyan por administración, a causa de no haber tiempo hábil y tratarse de un caso urgente. El señor Alemany se adhiere a lo manifestado por el señor Ramis.

El señor Font y Monteros cembate la proposición, si bien reconoce la urgencia y utilidad de la misma.

El señor Ramis y Granches manifiesta que desearia saber las causas que inducen al señor Font y Monteros para no asistir a las sesiones de la Comisión de Gobierno y Policía.

El señor Font y Monteros dice que no puede contestar a dicha pregunta por considerarla impertinente.

El señor Ramis y Granches insiste.

El señor Font y Monteros contesta manifestando que tiene sus motivos facultados para no asistir a las reuniones de dicha Comisión.

El Congreso Odontológico

El señor Alcalde manifiesta haber recibido una atenta comunicación de varios profesores odontólogos solicitando la cooperación del Ayuntamiento para el Congreso que se celebrará en esta ciudad.

Una denuncia

El señor Martí pide al señor Alcalde que imponga un correctivo a un guardia municipal que presta servicio en la plaza de Juanot Colom, y que días pasados permaneció una hora en un cafetín de aquellas inmediaciones.

Viviendas para los pobres

El señor Ramis y Granches, ruega que ya que ha desaparecido de los festejos de este año una nota tan simpática como era el destinar una cantidad para repartirla en bonos a los pobres, se abra una suscripción pública para adquirir recursos con destino a la construcción de viviendas para la gente menesterosa.

Y se levantó la sesión. Eran las nueve

Destinos vacantes

Por el Ministerio de la Guerra se anuncian en la Gaceta de Madrid, los destinos vacantes que han de ser provistos antes del día 15 de Septiembre próximo.

He aquí las vacantes que existen en Baleares.

—Aspirante, con 1,250, en la dirección de aduanas.

Los que obtien a esta plaza, es condición indispensable que sea sargentos en activo ó licenciados que reúnan seis años de servicio y de ellos cuatro en activo.

—Administrador de loterías de Ciudadela (Baleares) 2.500 pesetas de fianza.

Administrador de Loterías de Mahón (Baleares) 2.700 pesetas de fianza.

Administrador de loterías de Palma de Mallorca, 4.200 pesetas de fianza.

—Alguacil, con 600 pesetas de sueldo, en el Juzgado de la Lonja de Palma de Mallorca.

Pueden optar a las últimas plazas los sargentos, cabos y soldados licenciados absolutos, cualquiera que sea el tiempo que hayan servido en activo.

Para los destinos de Administración de Loterías, se exige una manifestación suscrita por dos contribuyentes por cuota mayor de 250 pesetas autorizada por

el Administrador de Hacienda, en la que se justifique que el interesado cuenta con recursos para prestar la fianza.

Las instancias solicitando los destinos que se anuncian han de tener entrada en el Ministerio de la Guerra hasta el 30 del actual.

Pueden solicitarse en la instancia todas las plazas que convengan y les correspondan con arreglo a su categoría y años de servicio.

Espectáculos públicos

Lirico.—Gran compañía de variedades, del Teatro Principal de Barcelona.

Grandes Atracciones.—Los aplaudidos.—Becudros.—Los Celebres.—Trío Navarro.—La magnífica pareja Kake-Walk señorita Picó y su Pancho.—Baile Inglés.—Ventrilocuo Mr. Llobet.—Duo Trasformista.—Último número: Grandiosa novedad.—Metemcrómofol y Cuerpo de baile.

Salón Variedades.—Compañía de idem (Muelle).

Palais Flotant.—Baile y Canto.—Couples italianas, francesas y españolas.—Trío Moreno con sus bailes flamencos.—(Muelle).

Cinematógrafo Truyols.—Nuevas y sensacionales películas (calle de la Marina).

Cinematogra fomoderno.—(En el Real de la feria.)

En todos ellos función por secciones que empezarán las ocho.

Militares

Clasificación.—Ha sido declarado apto para el ascenso cuando por antigüedad le corresponde el comandante de caballería D. Juan Palau Boix.

Matrimonios.—Al primer teniente de caballería D. Juan Yañez Cánovas le ha sido concedido la real licencia para contraer matrimonio con doña Ramona María Fuenmayor Gayuela.

Recompensas.—Le ha sido concedida la cruz de primera clase del Mérito Militar con distintivo blanco al capitán de infantería don Luis Felin Arbona.

Crónica Religiosa

Dara hoy SATORRAL.—San Román soldado y mártir y la santa Claudia.

Jubilos de Cuarenta Horas Continúan en San Francisco.

Al anochecer la corona de la Virgen, meditación, estación y reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de Maria En Santa Catalina de Sena, a Nuestra Señora del Rosario.

Dara mañana SATORRAL.—San Lorenzo diácono mártir español y san Deodato labrador.

Jubilos de Cuarenta Horas Concluyen en San Francisco dedicadas a la Purísima Concepción de María.

Exposición a las seis de la mañana; a las diez misa mayor.

Al anochecer rezo de la corona de la Virgen, meditación, estación y reserva.

Visita a la Corte de Maria En San Mignel, a Nuestra Señora de la Salud.

Gaceta del día

Un robo

Ayer fué detenida por el cabo de policía señor Comas, un sujeto llamado Juana Pons Coll, vecina del Arrabal de Santa Catalina, autora de la sustracción de diez pesetas de un cajón del café de C. en Sinto.

Dicha mujer desde hace proximamente diez años que prestaba sus servicios en la casa mencionada, y según parece en todo ese tiempo ha realizado innumerables sustracciones valiéndose de una llave falsa que tenía en su poder.

Acompañada del atestado correspondiente ha sido puesta a disposición del juzgado de instrucción del distrito de la Catedral.

Un escándalo

El agente de vigilancia Nadal Orell, condujo ayer a Capuchinos, a dos mujeres domiciliadas en el antiguo convento de la Merced, que promovieron un escándalo fenomenal.

Un gracioso

Ayer un sujeto se entretiene en arrojar cebollas a los espectadores que asistían a las funciones que se celebran en Le Palais Flotant.

Mientras se hallaba ocupado en tan inocente tarea fué sorprendido por el cabo de policía Juan Comas, el cual lo detuvo, encerrándolo más tarde en Capuchinos.

Reclamado por la Audiencia

El cabo de vigilancia señor Comas de tuvo ayer a Guillermo M. ra, pájaro de cuenta reclamado por la Audiencia, por

hallarse procesado por un robo de sobrasadas que efectuó en una casa de la calle del Mar de esta ciudad.

Abusos deshonestos

El inspector de vigilancia don Eduardo Perez, detuvo ayer a Pablo Beltrán Reus, sujeto de pésimos antecedentes, muy conocido de la policía, presunto autor de abusos deshonestos acaecidos en la carretera de Génova, y en una embarcación que se hallaba fondeada en Porto-Pi.

Dicho individuo ha sido puesto a disposición de los señores Comandante de Marina y Juez de Instrucción del distrito de la Lonja, por haberse verificado en diferentes lugares los hechos que se le imputan.

Sobre carruajes

Días pasados publicamos una denuncia referente a un carruaje que se dedica al transporte de viajeros desde la estación de Sta. Eugenia a Sansellas.

Respecto al particular hemos visitado al inspector provincial de carruajes públicos don Bartolomé Riera, cuyo señor nos ha participado que en virtud de la denuncia que publicamos pasó a Sansellas, en donde reconoció los vehículos propiedad de don Bartolomé Ramis Mir (a) Fust, hallándolos en perfecto estado y condiciones para el servicio a que se hallan destinados.

El señor Riera nos ha participado que en dicho pueblo existe otro carruaje que efectúa también el tráfico de viajeros, que además de no reunir las condiciones precisas, carece su dueño de la correspondiente autorización gubernativa, lo cual ha denunciado al señor Gobernador.

Valga la rectificación.

Reyerta

En la casa de socorro de la plaza de Santa Eulalia, han sido curadas dos mujeres que en la calle de Camaró sostuvieron una reyerta resultando ambas con algunas contusiones en la cara.

Después fueron encerradas en el depósito de Capuchinos.

Desgracia

Un niño de treinta meses de edad tuvo ayer tarde la desgracia de caer por la escalera de su casa produciéndose una herida en la frente. Fué conducido a la casa de Socorro de la plaza de Santa Eulalia en donde le practicó la primera cura el médico señor Oliver.

Cargamento de arroz

Ayer fondó en nuestro puerto procedente de Valencia y Cullera el laud San Antonio, con un cargamento de arroz destinado al comerciante de esta plaza don Bernardo Ramon.

Desgracia

Esta mañana ha sido curado por el médico municipal señor Gayá, un sujeto que presentaba algunas contusiones en distintas partes del cuerpo, producidas a consecuencia de haberse caído desde un carro que guiaba.

Dicho sujeto se llama Juan Vanrell de 25 años de edad y es natural de la villa de Sineu. Ha sido conducido al Hospital civil.

Montaje de un reflector

En el vapor de esta mañana ha llegado Mr. Baillache que la casa de Paris Santler Harlé y Comp. ha delegado para que proceda a montar su reflector eléctrico en el fuerte de la Illetas de nuestra bahía.

Debe arreglarse

Ayer a las ocho de la mañana resbaló en la plaza de Cort, una caballería que tiraba de un carrón, cayendo una payesa que iba dentro, que fué curada en la casa de socorros de la plaza de Santa Eulalia.

Hoy á vuelta á resbalar en el mismo punto otra caballería, no sucediendo, por fortuna desgracia alguna.

Se impone el arreglo de dicho piso, si queremos evitar nuestras desgracias.

Multas

Por la Alcaldía se ha impuesto una multa de 250 pesetas á una vecina de la calle de San Jaime por infracción de las ordenanzas municipales.

Lechero detenido

Ayer los agentes de la autoridad detuvieron á un lechero ambulante por haber despatchado adulteraba cierta cantidad de su mercancía.

Mercancías

El almendrón se cotizaba hoy en esta ciudad á 78 pesetas el quintal con tendencia á la baja.

Los comerciantes se abstienen de hacer operaciones por temor á que este artículo sufra un fuerte descenso en su precio.

Cheque

En la calle de San Jaime han chocado esta mañana dos carros de transporte, lo que ha ocasionado un fuerte disgusto entre ombos conductores.

Riña en Ibiza

La benemérita del puesto de San Juan Bautista (Ibiza) detuvo y puso á disposición del juzgado á los vecinos de la parroquia de San Vicente Bartolomé Mari Mari y Juan Mari Mari, de 19 y 17 años de edad respectivamente, autores de haber inferido á Vicente Mari Mari, una herida en el brazo derecho y otra en el vientre, esta última grave.

Crédito Balear

Desde el día de hoy hasta el 30 del próximo Septiembre las horas de despacho en esta Sociedad será de 8 á 12.

Palma 9 Agosto de 1904.—Por el Crédito Balear.—El Vocal de turno, Narciso Sanz.

Sección telegráfica de la Depeche

La batalla de Houdsiady

S. Petersburgo 6 Agosto.—El corresponsal del *Birservia Viedomosti*, telegrafía de Liao-yang:

«Se ha librado un encarnizado combate en el día de hoy, entre las dos y las tres de la tarde. Los japoneses atacaron enérgicamente el centro de la posición rusa en Houdsiady. Contaban 54 batallones, de los cuales 36 pertenecían á las tropas de línea. El resto se componía de tropas de reserva. El general Kuroki ha empleado á los reservistas para el ataque, durante el que las tropas regulares operaban una falsa maniobra.

Los reservistas japoneses atacaron á los rusos de una manera desesperada; sus líneas eran diezmados por el fuego de los rusos, pero los vacíos eran inmediatamente llenados dos y tres veces.

Las tropas rusas se retiraron después lentamente, escogiendo posiciones convenientes, desde las que su artillería han causado á los japoneses grandes pérdidas.

Evalúase en diez ó trece mil hombres las pérdidas que los japoneses han experimentado en este combate. Los de los rusos han sido relativamente insignificantes.»

Telegramas

Incendio en Tolón

Madrid 8-14-20

Telegrafian desde Tolón (Francia) dando cuenta que aquel departamento de marina se ha declarado un incendio violentísimo en los almacenes de madera.

El voraz elemento se desarrolló con tanta rapidez y energía desde los primeros momentos, que el fuego se propagó por muchos puntos, alimentado por la gran cantidad de madera seca que estaba almacenada.

Así que aquel se inició acudieron con presteza los empleados del arsenal para atajar sus estragos, cosa que no pudo conseguirse, á pesar de los esfuerzos sobrehumanos que desde un principio se hicieron.

Madrid 8-14-25

A los toques de alarma cundió rápidamente por la ciudad la noticia del siniestro acudiendo gran número de vecinos y fuerzas de gendarmería.

Salieron también de los cuarteles considerable número de tropas, trabajando todos en la extinción del incendio.

Este continúa cebándose en la gran cantidad de madera allí depositada.

Témese que se propague á las otras dependencias del arsenal.

Las pérdidas que hasta ahora se han registrado son enormes.

Ignórase si es casual el siniestro. Sospéchase que en él ha intervenido alguna mano criminal por la circunstancia de haberse declarado en el punto en que mas acumulado estaba el material.

A la hora en que telegrafio el incendio continúa. Los soldados en gran número haciendo grandes esfuerzos para extinguirlo, sin haberlo logrado aún.

De Marruecos

Madrid 8-14-30

Tánger.—Es indescriptible el estado de anarquía que reina en todos los dominios del Sultán, que forman la parte Norte de su imperio.

Las partidas de bandoleros, algunas de ellas muy nutridas, recorren los aduanares, imponiendo contribuciones como dueños absolutos.

Se desconoce por completo la autoridad del Sultán.

Los propios bajás de la kábilas trabajan por su cuenta pactando con los bandoleros.

Entre ellos cuéntase al famoso Raisuli quien ha conseguido reunir á numerosos parciales imponiendo con ello la ley al país.

Trabaja para que se le unan otras kábilas.

La dimisión de Mahomet Torres ha venido á complicar más la situación.

Ahora se confirma que el Sultán ha expulsado de Fez á toda la familia de su antiguo ministro de la Guerra El-Menelhi.

Reina un espantoso desorden de odios y rivalidades.

Sánchez Guerra en Madrid

Madrid 8-14-35

Ha regresado el Sr. Sánchez Guerra procedente de Córdoba, en

donde ha sido grandemente obsequiado por sus amigos políticos.

El ministro regresa muy satisfecho de las atenciones de que ha sido objeto en aquella ciudad.

Se ha posesionado nuevamente de la Cartera de Gobernación, que venia desempeñando accidentalmente el Sr. Allende Salazar.

Maura á Santander

Madrid 8-14-40

San Sebastián.—A las diez y quince minutos de esta mañana ha salido de esta ciudad el Sr. Maura, con rumbo á Santander.

Fué despedido por numerosas personalidades y por los señores San Pedro y Dato.

El Sr. Maura hace el viaje por mar á bordo del yate *Laurac-bat*.

Aniversario de la muerte de Cánovas

Madrid 8-14-45

San Sebastián.—Hoy se han celebrado en esta ciudad misas por el alma del Sr. Cánovas, por ser el aniversario de su muerte violenta en Santa Agueda.

Las misas han sido muy solemnes, habiendo asistido á las mismas gran concurrencia.

En Zaragoza

Zaragoza ocupada.—Mal aspecto

Madrid 8-14-50.

Zaragoza.—Esta ciudad presenta aspecto alarmante, con motivo de la huelga.

Todos los oficios é industrias están parados.

Los huelguistas recorren las calles formando grupos, aunque el carácter general de éstos es pacífico.

En previsión de que se desarrollen desagradables sucesos la autoridad militar ha dado orden de que salgan tropas, las que han ocupado los puntos mas estratégicos de la ciudad.

Esta ofrece un aspecto imponente.

Muchas calles y plazas están ocupadas militarmente; se ha transmitido orden de disolver por la fuerza á los grupos, en cualquier momento que estos intentasen llevar á cabo cualquier violencia.

Por ahora reina en toda la ciudad profunda calma.

Madrid 8-14-55

Zaragoza.—La huelga es general.

Reina gran solidaridad entre los obreros de todos los oficios é industrias.

Incluso han abandonado el trabajo los huertanos y los panaderos.

Témese que se deje sentir la escasez de los artículos de primera necesidad.

Todos los establecimientos están completamente cerrados.

La ciudad ofrece un aspecto triste.

Madrid 8-15

Zaragoza.—Fuerzas del ejército acampan en las cercanías de los bancos y fábricas. Custodian los edificios.

Algunas fábricas, han seguido trabajando.

Salido esto por los huelguistas, se han presentado, en nutridos grupos, llevando á cabo violencias y coacciones en las mismas.

Han intentado también agredir á los obreros que en las mismas trabajan.

Acudieron con presteza fuerzas, las que impidieron á los huelguistas llevar á cabo sus intentos, practicando algunas detenciones.

Madrid 8-15-5

Zaragoza.—Solamente se han negado á secundar la huelga general los empleados de los tranvías.

Estos circulan por todas las líneas, custodiados por fuerzas de la benemérita y del ejército.

Las autoridades han tomado medidas de previsión para asegurar el abastecimiento del vecindario.

En toda la ciudad reina profunda alarma, ante el temor de que abandonen los huelguistas la actitud pacífica que han adoptado y ocurran sucesos lamentables.

Las autoridades redoblan por doquier la vigilancia.

Victoria de los rusos

Madrid 8-15-10.

S. Petersburgo.—Recíbense despachos desde el teatro de la guerra

participando que en los días 27 y 28 libráronse dos furiosos combates con motivo de intentar los japoneses apoderarse de algunos fuertes exteriores, que complementan las obras de fortificación de la plaza de Port-Arthur.

Los combates fueron encarnadísimo.

Los japoneses intentaron repetidas veces lanzarse al asalto, después de haber cañoneado con gran violencia las posiciones rusas.

Las tropas rusas de avanzada mandadas por el general Fox repelieron con grande encarnizamiento los ataques del ejército sitiador.

Madrid 8-15-15

San Petersburgo.—Añaden los telegramas que el combate que se libró y que ha durado dos días ha sido formidable; los mismos japoneses hacen honor al heroísmo de los rusos los cuales se mantuvieron en sus posiciones, recibiendo el fuego horroroso de la artillería japonesa sin retroceder.

Confírmase también que la escuadra rusa, compuesta de todas sus unidades de combate, tomó también parte en el mismo, cooperando con sus certeros disparos á que los japoneses fuesen rechazados, causándoles grandes bajas.

Según las noticias transmitidas los japoneses tuvieron en los combates de estos dos días 10.000 bajas.

Los rusos registraron 1.500.

De Tokio telegrafian que la opinión pública muéstrase impaciente ante las dificultades con que tropieza el ejército sitiador para tomar la plaza.

Duros sevillanos

Madrid 9-1

Sevilla.—Se ha descubierto una fábrica de duros de los llamados sevillanos.

La fabricación de esta moneda falsa afirmase asciende á unos 5000 duros.

De los registros que se han practicado han resultado cinco detenidos, á los que se considera como autores de la falsificación.

Además de estas detenciones, la policía se ha incautado de la maquinaria y de los cuños.

Hácese nuevas pesquisas, creyéndose que serán detenidos otros falsificadores.

Entierro de un general

Madrid 9-1-5.

Melilla.—Ha sido expuesto al público el cadáver del que fué comandante de esta plaza, general Hernández Velasco.

El cuerpo iba vestido con uniforme de diario, dándole guardia de honor las compañías de las tropas regulares de esta guarnición.

El gobernador militar general Muñiz se ha encargado del mando de esta plaza.

Las baterías de esta disparan los cañonazos de ordenanza.

La mayor parte de la población ha desfilado por la capilla ardiente.

El vecindario demuestra su sentimiento, pues el general Hernández por sus condiciones de energía y previsión era muy estimado.

Por la tarde se verificó el entierro que fué concurridísimo.

Las tropas cubrían la carrera.

Presidía el cortejo fúnebre el general Muñiz.

Siniestro ferroviario

Madrid 9-1-15

Nueva York.—Ha ocurrido un terrible siniestro ferroviario en la estación de Eden.

El tren descarriló, siendo los coches arrastrados largo rato, volcados.

Muchos de los coches quedaron completamente destrozados, precipitándose después en una pendiente unos sobre otros y coavirtiéndose en montón de astillas.

Salieron precipitadamente fuerzas federales para prestar los primeros auxilios.

El siniestro ha sido terrible.

De los trabajos que se han áecho, han sido extraídos desde los primeros instantes ochenta muertos.

Calcúase que hay otros más y que el número de heridos es grande.

fallecimiento.—Cesmentido

Madrid 9-1-20

Ha fallecido en Ciudad Real el señor conde de Cañada Honda.

Su cuerpo será trasladado á Madrid.

Desde Galicia telegrafian que se desmiente la gravedad suma en que se supone se encontraba el señor marqués de la Vega de Armijo.

Este se encuentra en el castillo de Mosonfermo, aunque no de gravedad.

Desde San Sebastián

Madrid 9-1-25

San Sebastián.—El embajador francés en España Mr. Cambón, ha salido de esta ciudad dirigiéndose á Biarritz.

También ha partido con rumbo á Madrid el general marqués de Polavieja.

El ministro duda

Madrid 9-1-30.

San Sebastián. Ha sido interrogado el ministro de Estado, señor Rodríguez San Pedro, sobre los asuntos de Marruecos.

Ha manifestado que efectivamente el imperio atraviesa una honda crisis, cuyos cambios y resultados no conviene perder de vista.

Ha añadido que duda que el ministro de relaciones exteriores marroquí, Sidi Mohamed Torres haya presentado la dimisión de su cargo.

El Sr. San Pedro ha manifestado que esto agravaría mas la situación.

Combinación aplazada

Madrid 9-1-35

San Sebastián.—El Sr. Ministro de Estado ha declarado haber sido aplazada la combinación diplomática, formada sobre la base de llenar la vacante de la embajada cerca del Vaticano.

Esta presenta una solución muy laboriosa, no habiéndose aun determinado quien haya de ocuparla.

Regreso.—Gravisima

Madrid 9-1-40

Ha regresado el Subsecretario señor Rendueles.

Alcalá de Henares.—Se encuentra gravísima la célebre Cecilia Aznar, que extingue condena en esta cárcel.

La familia real

Madrid 9-1-45

San Sebastián.—Insiste en que el Rey regresará el día 31 á Madrid.

Afirmase también que por aquella fecha la Reina Madre y la Infanta María Teresa partirán para Viena donde pasarán una temporada.

La huelga de Zaragoza

Madrid 9-1-45.

Zaragoza.—Los huelguistas han adoptado una actitud hostil.

Han ocurrido algunos incidentes desagradables que han terminado en colisiones.

Ha intervenido la fuerza pública, la que se ha visto obligada á dar algunas cargas para disolver los grupos. Estos se han negado á ello, teniendo que ser disueltos por la fuerza.

Madrid 9-1-50

Las fuerzas han practicado varias detenciones.

Han dejado de publicarse los periódicos.

Témese que hoy ocurran graves sucesos, dada la excitación que reina entre los huelguistas.

Ha sido reforzada la fuerza de la benemérita.

Salidas de Madrid

Madrid 9-1-55

Ha salido para Gárnica el ministro de Instrucción Sr. Allende Salazar.

Para Vich, en donde pasará una temporada de baños, ha salido de Madrid el Presidente del Senado general Azcárraga.

Bombardeo de Port Arthur

Madrid 9-2

Se reciben telegramas dando cuenta del ultimo ataque contra Port Arthur.

Los japoneses sostuvieron contra ésta un bombardeo que ha durado cincuenta horas, auxiliados por algunos buques japoneses.

Entierro de víctimas

Madrid 9-2-15

León.—Se ha verificado el entierro de las víctimas que resultaron á consecuencia de la explosión de la caldera de un tren.

El entierro ha estado concurridísimo.

simo, resultando un acto imponente.

Victoria de los rusos

Madrid 9-2'20

Se reciben despachos diciendo que en Port Arthur ha sido capturado por los rusos una columna japonesa que se había atrincherado cerca de la plaza.

La trinchera de los japoneses fué barrida por los cañones de las baterías rusas.

En el último bombardeo contra Port Arthur ha sido echado á pique un crucero japonés.

Maura ovacionado

Madrid 9-2'30

Santander.—Ha llegado el Señor Maura, procedente de San Sebastián á bordo del «Laurac-bat».

Al desembarcar el Sr. Maura en el muelle una compacta muchedumbre hallábase apostada, tributando al Presidente una entusiasta ovación.

El Sr. Maura fué acompañado hasta su domicilio por los aplausos de la multitud.

Bolsín

(Urgente)

Barcelona 10-10'15

A esta hora rigen en esta ciudad las cotizaciones siguientes:

4 p. interior perpétuo.	76'82
Amortizable.	97'87
Nortes.	48'60
Alicantes.	81'35
Francos.	38'05

Bursátiles

VALORES LOCALES

Cotización corriente

Fomento Agrícola.	100 00
Crédito Balear.	101 50
Salinera Española.—Acciones.	150 00
Isleña Marítima.—Acciones.	56 50
Id. Obligaciones.	102 00
Ferro-carriles de Mallorca.	60 50
Alumbrado por Gas.	90 00
La Económica.	10 00
La Alfombrera.	65 00
Banco de préstamos.	3 00
Bonos Municipales.	42 00

Banco de Felenitz.	36 00
Banco de Sóller.	50 00
El Gas (Sóller).	20 00
La Propagadora (Inca).	20 00
Fomento A. I. y C. de Lluçmanyor.	40 50

VALORES PUBLICOS

Cotización oficial

BOLSA DE MADRID	
Madrid 8-16	
4 p. interior contado.	76 90
Banco de España.	476 00
Tabacos.	419 00
Francos.	37 85
Libras.	34 81

BOLSA DE BARCELONA	
Barcelona 8-16'50	
4 p. interior, fin de mes.	76 85
5 por 100 Amortizable.	97 85
Nortes.	48 75
Alicantes.	81 50
Francos.	38 30
Libras.	34 90
4 p. exterior.—París.	85 95
Renta francesa.	00 00

guardia municipal, banda de tambores del Ayuntamiento y unas setenta gaitas, con sus correspondientes tamborileros y flautas. Al llegar á la calle de la Marina en vez de seguir por ésta hacia el Real de la Feria, lo han efectuado por la plaza de la Libertad (borne), dando el gran chasco á las numerosas personas que los estaban esperando por la calle de la Marina.

Después han recorrido las principales calles regresando á las ocho en el punto de su partida.

Accidentes

Según ya hemos anteriormente dicho, la gente se ha colocado casi sobre de los morteretes y al dispararse los últimos que tenían mayor fuerza explosiva han tenido que lamentarse algunos desgraciados accidentes.

Una joven de 17 años de edad llamada Antonia Llinás ha resultado con una herida de bastante consideración en la ceba izquierda. Conducida á la Casa de Socorro de la plaza de Santa Eulalia el médico municipal señor Oliver le ha practicado la primera cura.

Se supone si dicha herida ha sido producida por alguna piedra que la explosión de un morterete haya hecho volar.

Además con el tumulto que se ha originado ha sido atropellado un anciano de unos sesenta años de edad y varias otras personas, resultando con distintas contusiones de escasa importancia. Varias han sido también las personas que á consecuencia del consiguiente susto se han desmayado, los cuales han sido auxiliados en las casas de por laas inmediaciones del lugar del suceso.

La Diana militar

En la plaza de Cort

El gran gentío que invadía el Real de la Feria, después del disparo de los morteretes y del paso de los «gigantes», ha ido paulatinamente abandonando aquel lugar, dirigiéndose seguidamente, en nutridos grupos hacia la plaza de Cort.

Esta aparecía completamente atestada de curiosos, los que aguardaban, al mismo tiempo que el regreso de los gigantes, la llegada de las bandas militares que habían de ejecutar la Diana.

Llegadas de Bandas

A las ocho han salido de sus respectivos cuarteles la música del Regional con sus bandas de tambores y cornetas, y las de los distintos cuerpos de guarnición en Palma.

Todas ellas han recorrido las calles, parada frente á los domicilios de nuestras primeras autoridades civiles, militares y eclesiásticas, en donde han ejecutado la diana.

En la plaza de Cort y frente á la Casa Ayuntamiento lo han verificado á las horas siguientes:

Las bandas de tambores y cornetas del batallón de Artillería de Mallorca precedidos de la escuadra de gastadores del mismo, á las ocho y media.

Cinco minutos después lo efectuaba la de clarines del Escuadrón de Caballería. A las nueve y diez minutos lo ha verificado la banda de música, con tambores y cornetas, del Regional núm. 1.

Desde la plaza de Cort han proseguido su marcha de recorrer las calles, tras de lo que han regresado á sus respectivos cuarteles.

Exposición Agrícola y Pecuaria

La Exposición Agrícola y Pecuaria, hallase emplazada en los depósitos de ganado de la Compañía de Ferro-carriles de Mallorca, y ocupa casi todos los locales destinados al objeto y que se hallan situados á la derecha del andén.

Forman la entrada á la misma varias empalizadas de cañas y en el patio, colados en postes vense los escudos de todos los pueblos de la provincia.

A la izquierda se ha construido un salón de descanso y en la parte media de uno de los lados del patio se ha levantado una tribuna para el jurado y las autoridades.

La Exposición ha sido organizada por la Cámara Agrícola, dirigiéndola el ilustrado veterinario municipal don Antonio Bosch.

Llegada de invitados

A las nueve y cuarenta y cinco minutos han llegado al local de la exposición el Obispo de esta Diócesis Dr. Campins acompañado de dos familiares, el Capitán General del distrito señor Ortega y el general gobernador señor Torreblanca con sus respectivos estados mayores, el Presidente de la Diputación, el diputado á Cortes don Fernando Truyols, el Comandante de Marina señor Rovira el jefe de la guardia civil señor Gutiérrez, el capitán de dicho Instituto señor Rosselló, el jefe del Escuadrón de Cazadores de Mallorca señor Sans el director de la Compañía de Ferro-carriles señor Moragues, los diputados provinciales señores Sancho (D. G.) Socías (D. F.), y Aguiló, el Delegado de Hacienda señor Semir, el Administrador de Hacienda señor Sambricio, el notario señor Togores, don Félix Pons, y los concejales señores Martorell y Masanet.

Dichos señores han sido recibidos por el Presidente de la Cámara señor Monlau y varios socios de la misma.

La comisión Municipal

A las diez y cuarto ha llegado la comisión del Ayuntamiento, presidida por

el Gobernador civil interino Sr. Martínez de Campos, y que formaban el Alcalde Sr. Planas, y los concejales señores Pou y Moreno, Castañer, Bibiloni, Bestard, Calafell, Bonifá, Canet y Fuster.

Abrieron la marcha varios municipales de á caballo, precediendo á la Corporación los Maceros del Ayuntamiento.

Seguidamente ha llegado el Senador D. Pedro Antonio Servera, el diputado provincial Sr. Vicens, y los miembros de la Cámara Sres. Fortuñy, Rosselló y Costa.

Apertura de la Exposición

A las diez y veinte y cinco minutos ha salido del salón de descanso la comisión oficial, formada por el Gobernador civil interino Sr. Martínez de Campos, el Obispo Dr. Campins, el capitán general señor Ortega, el general Gobernador Sr. Torreblanca, el Presidente de la Diputación Sr. Socías, el Alcalde Sr. Planas y el Presidente de la Cámara Agrícola señor Monlau, seguida del numeroso cortejo de invitados.

A los acordes de la marcha real, se ha dirigido á la tribuna levantada expreso.

Desde la tribuna el señor Obispo ha bendecido los locales de la Exposición. Seguidamente el gobernador ha pronunciado un discurso declarando abierta la Exposición en nombre de S. M. el Rey D. Alfonso XIII.

Después el señor Monlau ha hecho entrega de la Exposición al señor Alcalde, hablando á continuación los señores Planas, Ortega y Socías, enaltecendo la utilidad y beneficios que reporta á la Agricultura el que se realicen exposiciones de esta índole.

Visitando las secciones

Terminado el solemne acto de la apertura los invitados han recorrido las diferentes secciones de la exposición enaltecendo en sumo grado las relevantes dotes que adornan á sus organizadores, á los cuales felicitamos por el éxito que han tenido sus desvelos.

Durante toda la mañana numeroso público ha penetrado en el local, admirando las cabezas de ganado que allí figuran.

Exposición de ganado

Ayer se reunieron los señores que forman el Jurado elegido por las Corporaciones según señala el Reglamento.

Dirigió á los reunidos breves palabras el Sr. Alcalde D. Antonio Planas, tras de lo que se suspendió la sesión por breves momentos, procediéndose á la elección de los señores que han de formar las cinco subcomisiones.

Por unanimidad fueron nombrados: Primer grupo (ganado caballar).—Presidente don Joaquín Gual de Torrella; vocales don Pedro Ordinas Prohens, señor Comandante del escuadrón de caballería, don Pedro Perera Font y don José Cabrer Clar.

Segundo grupo (ganado asnal y mular) presidente don Antonio Rosselló Nadal; vocales, comandante de artillería del décimo regimiento montado don Francisco Martorell Suau, don Juan Salas Pascual y don Antonio Bosch Miralles.

Tercer grupo (ganado vacuno) Presidente don Pedro A. Servera; vocales don Francisco Socías Clar, don Miguel Bibiloni Jaume, don Gabriel Martorell Rubí y don Bartolomé Bestard Lluñ.

Cuarto grupo (ganado lanar cabrío y perros de ganado) Presidente, don José Zaforteza Orlandis; vocales, don Mariano Massanet Verd, don Miguel Bestard Lluñ, don Bartolomé Calafell Mesquida y don Feix Pons.

Quinto grupo (ganado de cerda) Presidente don Gabriel Morell Verd; vocales, don Gregorio Vicens, don Francisco Villalonga Fábregas y don Bartolomé Comas Florit.

Acto seguido se procedió á la elección de secretario general, habiendo sido nombrado por aclamación, don Antonio Bosch.

Bajo la presidencia del señor Planas quedó así constituido todo el Jurado General de la Exposición.

Desde hoy comenzará los trabajos para calificación de los diferentes individuos de ganado, presentados á la Exposición.

Concurso de muñecas

Inauguración del Concurso
Antes de empezar

Es este uno de los números que augurábase habian de llamar poderosamente la atención, por lo atractivo del mismo y por la calidad, buen gusto y delicadeza de las concursantes.

Así algún tiempo antes de empezar el acto van llegando al edificio de la Lonja donde se celebra el concurso, los numerosos invitados al acto.

Estos rodean los estrados, sobre los que se han colocado las ciento ochenta muñecas recibidas.

Los invitados las examinan con detenimiento.

Naturalmente sobrevienen las discusiones y las críticas porque los gustos son muchos y diversos.

Se admiran los trajes que visten, la expresión de algunas de las muñecas muy en armonía con la representación que ostentan. Se ven trajes de todas las épocas de todos los tiempos y de todos los países; al lado de la que viste uno de la edad media, aparece otro luciendo el *dernier* figurin llegado de París; formando contraste con la típica payesa aparece la «puesta en moda» japonesa.

En los pedestales de las columnas se ha instalado un verdadero jardín; las plantas trepan caprichosamente por las góticas columnas.

El espacio que separa las mesas de los concurrentes ha sido adornado, bonitamente, con hojarasca. Discrepa un gusto de otro; pero el total es caprichoso, bonito, de efecto.

El acto

A las doce empiezan á llegar las autoridades, y en un momento se confunden en un grupo los uniformes, los trajes tales, los fracs.

Hemos visto allí al gobernador interino, Sr. Martínez de Campos, á la Excelentísima Diputación provincial presidida por D. José Socías, al Capitán general Sr. Ortega, Gobernador militar señor Torreblanca y respectivos ayudantes, al Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis con sus pajes, el Excmo. Ayuntamiento, presidido por el Alcalde Sr. Planas, representaciones de todos los cuerpos militares y civiles, la comisión organizadora y jurado, los representantes de la prensa, multitud de señoras y señoritas, dechado de riqueza y elegancia.

La inauguración

A las doce la Banda Municipal situada en un tablado levantado en la pared lateral de la derecha nos ha dejado oír «Morayma» (fantasía) y el público se ha lanzado á recorrer el salón, á admirar las huellas de buen gusto que las expositoras han dejado en el traje de las muñecas.

En un momento se ha visto lleno el centro de la Lonja, ahora, Exposición, y han aparecido confundidos correctos uniformes, elegantes fracs, vistosos trajes, decorativas americanas, clásicos vestidos de payesa.

Apenas se han extinguido los últimos acordes de *Morayma* han desfilado y retirádose bastante gentío, dejando paso al que entra.

El efecto de la Exposición es elegante. Hemos oído exclamar á un caballero que á nuestro lado estaba: «Uno sólo he visto que le iguale; el organizado por *Blanco y Negro* hace unos años.»

Las notas del vals que en este momento llenan el espacio convidaban al baile; así se ha comprendido y las parejas se han lanzado á él.

Después de las rápidas y vertiginosas compases del vals han venido los acompañados y armoniosos del rigodón. Ha empezado ésta y su final ha sido el de la fiesta.

Han desfilado las corporaciones; á la una y media quedaba alguna gente que comentaba la exposición... y la belleza de las expositoras.

La cucuñas

Se nos ha facilitado la siguiente nota referente al espectáculo llamado de las cucuñas, las que suponemos será uno de los números que han de entretener á los curiosos.

«Las cucuñas empezarán por las marítimas, durando una hora, la media primera para los menores de 16 años y la segunda media para los mayores de esta edad. En ambas secciones se concederán como maximum tres premios, cuya cuantía será de 2'50 pesetas cada uno, los de la primera y de 5 pesetas los de la segunda.»

Seguirán luego las terrestres por espacio de hora y media, concediéndose como maximum tres premios de 25 pesetas cada uno.

En el extremo superior de la cucuña terrestre se colocará una bengala para el que logre obtener el premio la encienda al llegar á dicho límite.»

ADVERTENCIA

Con objeto de poder informar á nuestros lectores, hemos resuelto hacer dos ediciones diarias; una para los pueblos y otra para la capital, á fin de dar cuenta de todos los actos que se celebren por la mañana, con la mejor prontitud posible.

CAFÉ BALEAR

CAS MAHONÉS

Desde el domingo 7 del corriente todos los días tarde y noche

Gran Baile Español

por la pareja *Hidalgo*.

Entrada gratis.—Se sirven helados, licores y refrescos.

Servicio económico y esmerado.

VENTA Ó CAMBIO

de un carretón de dos á cuatro asientos con sus guarniciones, por una bicicleta.

Informarán: Centro de Anuncios, Plaza de Santa Eulalia, 10.

JOSÉ SEGURA

Especialidad en rosarios plata de 900 milésimas. Medallas repujadas y oxidadas. Composturas de todas clases.

SAN NICOLÁS 8, PALMA

ferias y fiestas

Ferias y Fiestas

Hoy han comenzado en esta Ciudad los festejos que el Ayuntamiento y particulares costeará, para conmemorar el segundo aniversario del derribo de la primera piedra de las murallas que la rodean.

Los festejos á juzgar por los preparativos é instalaciones, exceden en buen gusto á los verificados en años anteriores, por lo cual felicitamos á los organizadores de los mismos, cuyos esfuerzos redundan siempre en beneficio de los intereses locales, á la par que proporcionan al vecindario y forasteros varios días de diversión y jolgorio.

Empieza á notarse en la ciudad la afluencia de forasteros, notándose por doquier bastante animación, si bien no tanta como la que se registró en el mismo día del año anterior, á causa de que la mayoría de la gente del campo, hallase en la actualidad atareada con la recolección de la almendra.

A pesar de esto auguramos á la Comisión un éxito franco y lisonjero.

El Real de la feria

El Real de la Feria, hallase situado este año en la denominada Explanada del Muelle, y supera en bastante al del año anterior.

Las instalaciones de kioscos y casetas hechas en el mismo son numerosas, formando un conjunto alegre, que unido á lo pintoresco del lugar, hace que se vea muy concurrido.

Todo él se halla adornado con profusión de arcos, engalanaduras y gallardetes.

Anoche ante inmensa concurrencia verificáronse las pruebas del alumbrado é iluminación, presentando esta un aspecto fantástico.

Pabellones y tribunas

A la derecha de la Explanada (inmediato á la caseta contra-registro) ha sido colocado el Pabellón del Ayuntamiento, que ya figuró en los festejos del pasado año.

Frente á este, levántase magestuoso sobre sólidos muros el Pabellón del Circo Mallorquín, en cuya base existen diferentes salones, comedor, cocina, etc., etc., erigido todo con sumo gusto artístico bajo la dirección del arquitecto don Gaspar Bennassar. El pabellón ocupa un solar de 330 metros cuadrados.

A la derecha de este pabellón ha sido levantada una tribuna particular, que abarca 90 metros cuadrados.

Espéctáculos

Los aficionados á espectáculos auto-sujestivos-económicos, tienen el *Palais Florent* y el *Pabellón Japonés*, en donde actúan en secciones por horas dos compañías de *variétés*, en las cuales predominan el canto y baile flamenco y los impresionables *couplets* franceses.

También existe el *Cinematógrafo Moderno*, amplio pabellón de 340 metros cuadrados de extensión, y en el cual á partir de hoy se exhibirán bonitas películas.

Cabaña valenciana

Entre las instalaciones de kioscos y casetas, descuella una de exquisito gusto artístico, que representa una *cabaña valenciana*, en donde se expenden helados y refrescos. Sirven en ella cuatro valencianas que visten el típico traje de aquel país.

Dicha cabaña, es de un aspecto muy agreste y se halla rodeada de una empalizada de cañas y pinos.

Otras instalaciones

Entre los kioscos allí levantados merecen especial mención el del *Licor Golúa* de don Bartolomé Riutord, el del anisado *La Payesa* de don Miguel Jaume, el de los anisados de A. Bestard é hijos, de Santa Maria y uno que representa un molino.

Además existen unos 30 kioscos y casetas destinados también á la venta de refrescos y licores, casetas para bastas *al martillo*, y barracones en donde se expenden juguetes, melones, etc. etc.

Las carreras ciclistas de esta tarde

En el vapor correo de Barcelona han llegado los corredores que deben tomar parte en las carreras que se celebrarán hoy en el velódromo de Tirador. Entre ellos figura el célebre Nsira (que tantos aplausos cosechó en las carreras efectuadas en el año pasado y en casi todas las que ha tomado parte en el Continente.

El pedido de localidades es extraordinario, lo que hace presumir una tarde hermosa y una fiesta espléndida.

Sabemos confidencialmente, y así podemos asegurarlo y nuestros lectores, que las carreras empezarán á las 5, en vez de las 4 y media como estaba anunciado, debido al fuerte calor que reina y al deseo que existe en los organizadores, de evitar molestias á los asistentes al Velódromo.

Nos parece sumamente plausible y acertada, la resolución adoptada en el cambio de hora.

LA DESPERTADA

Con la despertada, se ha dado comienzo á los festejos que se celebran para conmemorar la fecha del derribo de murallas.

Desde mucho antes de las cinco, se han ido animando las calles de esta ciudad, por sus vecinos que se dirigían al muelle para presenciar el disparo de los morteretes.

En la plaza de Cort, poco antes de las seis era imposible el transitar á causa de la aglomeración de gente que en la misma habia.

Repique general.—Los morteretes

Al dar las seis un repique general de campanas ha anunciado al vecindario al vecindario que empezaban las fiestas. Al mismo tiempo se ha dado el disparo de los morteretes colocados frente á la Lonja.

La gente que continuamente iba llegando al indicado sitio ha invadido el espacio comprendido entre las diferentes líneas de morteretes queriendo verlos de cerca.

Apesar de ser las seis y media aún los gigantes, no asomaban por el muelle, por lo que la muchedumbre impacienta por la llegada de aquellos ha abandonado el muelle yendo á salirles al encuentro.

Los «gigantes»

Desde la plaza de Cort hasta el muelle la gente ha formado en dos hileras para presenciar el paso de nuestros «payeses» y su acompañamiento. Por fin poco antes de las siete, entraban en la calle del Conquistados los personajes citados yendo al frente de ellos una pareja de la

FERIAS Y FIESTAS (1904) EN PALMA DE MALLORCA Programa Oficial

Para hoy Martes
A las seis de la mañana.—Repique general de campanas disparo de morteritos y la Despertada en la cual asistirán los dos gigantes.
A las ocho de la mañana.—Diana de clarines y Banda Militar.
A las diez de la mañana.—Inauguración de la Exposición provincial de ganado.
A las doce.—Inauguración del Concurso de muñecas.
A las cuatro y media de la tarde.—Festival ciclista.
A las nueve de la noche.—Disparo de un castillo de fuegos artificiales.

Para mañana Miércoles
A las once de la mañana.—Inauguración de la tómbola en la Exposición de muñecas.
A las cuatro y media de la tarde.—Cucanas marítimas y terrestres, carreras de obstáculos y suelta de globos en el Real de la Feria.
A las ocho y media de la noche.—Cestamen literario en el Teatro Principal y músicas en el Real de la Feria.

INDICADOR GENERAL

de los principales comercios, industrias, productos y

CASAS RECOMENDABLES

A
Anuncios Centro de *Centro de Anuncios Juan Gonzalez*, plaza de Santa Eulalia.—Publicidad en todas formas.—Exclusiva en los periódicos locales.—Marcos y fachadas.—Exclusiva para anuncios en los Mingitorios públicos.—Telón anunciador, *Gran éxito*.—Marcos anunciadores para la fijación de carteles.—Sistemas nuevos de propaganda comercial.

C
Colmado
LA COLONIAL, de Guillermo Nadal, Miñonas, 5.—Especialidades en conservas alimenticias, vinos de mesa, generosos y toda clase de licores.—Cafés tostados diariamente.—Sopas, garbanzos, azúcares, etc.

Cafés
Casa expendedora de *LA CASA LLOFRU*, es la que vende el café mejor del mundo.

Cervecerías
CERVECERIA GAMBRINUS, de *Roca Hermanos y C.*—Plaza Constitución 16. El café que se sirve en esta casa es el mejor del mundo. Servicio inmejorable.

Cristalería
SES BANERAS do Bernardo Manera, *Cererols 19 y Rincón 14*. Cristalería y objetos Anexos especialidad en artículos para horchalerías, lecherías y Cafés-ventas al por mayor y menor.—Se sirve á domicilio dentro la capital.

D
Droguerías
QUETGLAS y MALBERTI, (*Antigua Casa Juan*).—Primeras materias para abonos químicos.—Carburo de las principales fábricas, á precios según partida.—Venta exclusiva de las acreditadas bicicletas *Pengeot*.—Artículos para carruajes de *Charles Vermot* y fuegos artificiales de *J. Espinos de Reus*.

Droguerías
EXCELCIOR. FERRETERIA Y DROGUERIA de *Miguel Bestard* Plaza de la Cuartera 2-4 Espartería 1-3. Teléfono 128. Gran surtido de todos los artículos pertenecientes al ramo. Representante de las máquinas de escribir *Underwood*. Agua mineral de *Villajuiga* para pecho, òrına y estómago.

E
Espectáculos públicos
GRAN CAFE BALEAR (antes *Mahónés*). Plaza de Abastos.—Todos los días tarde y noche grandes bailes nacionales por la tan aplaudida *Pareja Hidalgo*.—Se sirven licores, refrescos y helados. Servicio esmerado.

Espectáculos públicos
TEATRO LIRICO.—Todos los días función por secciones desde las 9 de la noche de cada día más éxito. *Los becuadros*, *Trio Navarro*, *monsieur Llobet* con su popular *Llopis-Cake-Valk* bailado por la señorita *Picó* y su negro *Pancho*, el invento del día *Metencrómofo* en todas las secciones.

F
Fotografías
FOTOGRAFIA de *J. Truyols*, calle de la Marina, junto al Cinematógrafo. Retratos de todos tamaños, en albumina, bromuro, platino y al óleo.

G
Gaseosas y Carbónicas Fábrica de *LA ORIENTAL* de *J. Estarás*.—Plaza de la Cuartera, núm. 53. Depósito de la acreditada *Cerveza Petrg*, usual *pi sen* y dorada, enbotellada mecánicamente con ácido carbónico líquido. Único representante en Baleares de los *Meteoros eléctricos* de la *Societ L' Eclairaye Electrique*.

Guantería
CASA ROVIRA. Especialidad en guantes y abanicos, *Brossa, 5 Palma*.

H
Harina fábrica de *LA PALMESANA* de *Juan Fieras*.—Fábrica, n.º 74.—Arrabal de Sta. Catalina, Gran fábrica de harinas, almacén de maderas, talleres de carpintería y ferretería, máquinas de aserrar y construcción de lanchas vapor á gasolina.

L
Laternas
LATONERIA y BRONCERIA de *Vdo. de Buades Buades*, Miñonas 17. —Sociedad 3 —Casa fundada en 1854 —Fundición de latón, bronce, aluminio y níquel. —Accesorios para construcciones.—Penería para buques, bombas, grifos y válvulas para agua y vapor.—Alumbrado y calefacción para gas y electricidad.—Existencias y catálogos.—Especialidad.—Velones antiguos.

Lampisterías
EL AGUILA.—*Lampisteria y Hojalatería*.—20, *Brossa, 30*.—Grandes y variados surtidos en toda clase de objetos de porcelana, loza y cristal, para regalos; vagillas, aderezos café, coperos, centros, mecetas, etc.—Entero surtido en batería de cocina.—Servicios completos de mesa tanto en cubiertos y cuchillos metal, como en cristalería.—Baldosas y vidrios de todas clases.—Aparatos de gas y accesorios para los mismos.—Instalaciones completas para gas y agua.—Canales y cañerías de plomo y zinc.—Precios sumamente módicos.—*El Aguila*.—30, *Brossa 30*.

M
Muebles
Muebles y Quincalla.—Grandes Almacenes de *LA INDUSTRIAL* de *Juncosa* y *Mancebo*. Inmenso surtido en toda clase de muebles. —Tapicería, Alfombras, Cortinajes, Objetos de arte, Juguetes, Quincalla, etc., etc. Quint y *Brossa*—*Palma-Mallorca*.

Muebles
Nueva tienda de muebles de *Marín y Oliver*.—15, Plaza de Antonio Maura, 15, frente la farmacia *Róver*.—Especialidad en alfombras.—Ules y transparentes.—Sillerías y muebles de todas clases.—Se garantiza la solidez.

N
Novedades
Tienda de Las Monjas, de *Carlos Alabern*, casa fundada en 1857.—Esta casa se dedica á la venta de Novedades para Señora y ropa blanca.—Casa de confianza con precios reducidísimos.

O
Optica
ALLENTE DE ORO—25, *Brossa, 25*.—Gafas y lentes cristal roca y demás clases.—Composturas al momento.—Expléndido surtido de Estampería y Molduras.—Precios reducidos.

P
Pastelería
ANTONIO CANET—*Cererols*.—Riquísimas ensaimadas para exportación.—Especialidad en toda clase de pastelería malloquina.—Se sirven encargos.

Perfumería
Perfumería *Modernista* de *LUIS ESTARAS*.—Especialidad en perfumes nacionales y extranjeros.—Gran novedad en artículos de bisutería, piquetes, sombrillas y abanicos.—Precios económicos, *San Nicolás, 33*.

R
Relojería
Relojería Suiza y Relojería española.—Relojes marcas *Omega*.—*Lonjinet*.—*Cymes* y *Beijos* de todas clases.

S
Sombrerería
Sombrerería de *M. LLABRES*.—*San Nicolás 40*.—La casa que vende mas barato.—Sombreros paja de todas clases.—Flexibles de todas formas y colores.—Impers desde los mas elegantes.—Gorras con corniplotos surtidos.—Todo á precios sin competencias.

Sastrería
B. GUMBAU HIJOS.—Grandes talleres de Sastrería y Almacenes de Pañería.—Artículos en novedades, lencería y géneros de punto.—Estatuaria y Ortopedia religiosa. Precios económicos.

T
Tejidos
Almacenes San José.—Brondo esquina *Borne*.—*Camisería Pañería*.—*Sedería y Lencería*.—Artículos para Señora.

Tintorería
LA CATALANA de *J. Basturides* Plaza de Cort n.º 31.—En este establecimiento se lavan tñen y planchan toda clase de ropas sin necesidad de descoser ninguna prenda y sin que con el roce ni el sudor ensucien las ropas interiores, se lavan tñen y aprestan toda clase de crespones, sedas y encajes.—Lutos con prontitud.—Especialidades en los lavados á seco y aprestos al cilindro.

Z
Zapatería
LA BALEAR de *J. Garau*.—*Pelaires 1*.—Modelos especiales de *Madrid*, *Londres* y *Paris*.—Solidez, elegancia y economía.—Depósito exclusivo en *Palma* del célebre calzad higienico *Pedrero é hijo*. Patente por 20 años n.º 35.005.—Certificado de eminencias médicas acreditando bondad higienica de este calzado.

VAPORES TRASATLANTICOS DE PINILLOS
IZQUIERDO Y COMPAÑIA
ANTILLAS, MEJICO Y ESTADOS UNIDOS
De este puerto para los de las Antillas, Canarias, Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Habana y Santiago de Cuba saldrá el día 13 de Agosto, el magnífico vapor

Conde Wifredo

admitiendo carga y pasaje para dichos puntos.
Para más informes, dirigirse á los representantes de la Compañía, señores *MARTINEZ Y PLANAS*, calle de San Juan, núm. 20, Palma.
NOTA.—Teniendo cabida muy limitada, se suplica á los señores cargadores, que avisen á la mayor brevedad la cabida que necesiten, teniendo en cuenta que no podrá admitirse la carga que no esté previamente comprometida.

EL RABIOSO DOLOR

DE

MUELAS CARIADAS

desaparece sin peligro antes de un minuto si se aplica el

Aibaf Serdna (Anagrama de Andrés y Fabiá, farmacéutico premiado de Valencia). No se trata de un remedio preventivo, como son todos los élixires que se anuncian, sino de un remedio QUE VENGE EN EL ACTO á esos dolores, que parece que van á agotar los horrores del sufrimiento, destruyendo también la feñidez que la caries comunica al aliento. Se vende en Palma, farmacia de *Valenzuela* y principales de la ciudad á 2 pesetas bote.

Almacenes de Pañería
DE
B. Gumbau é Hijos
NOVEDADES para la Temporada de Primavera y Verano.
Sastrería á la medida para *CABALLEROS, MILITARES y SACERDOTES*.
ELEGANCIA y ECONOMIA
Jaime II 85 á 93
Escurach 16 y 18
Imprenta de S. Cruz, Mallorca